

FORUM



« Nous avons pu assister à ce rassemblement. Moment très émouvant. Bravo pour votre solidarité. » **Sarah DECH à propos du rassemblement de policiers pour soutenir leurs collègues blessés**

L'avenir est aussi sur Facebook



COURRIER :
route de Hannut, 38
5004 Bouge

COURRIEL :
lecteurs@lavenir.net

INTERNET :
lavenir.net

Mardi 16 octobre 2018

LE SONDRON

ÉCOLO DANS 14 MAJORITÉS À BRUXELLES



VOTRE AVIS

Assesseur pourtant volontaire

Guy MARCHAL, Messancy
Au risque de passer pour un farfelu, j'ai toujours espéré être appelé comme assesseur aux élections. La motivation est simple : connaître le dépouillement des élections est



l'intérieur avec un rôle actif. Cela ne s'est jamais réalisé mais cette année, j'ai appris que le citoyen pouvait se porter volontaire. J'ai donc rapidement rempli le formulaire adéquat pour être assesseur au dépouillement communal. À la réception de ma convocation pour aller voter, j'ai été intrigué par le fait de ne recevoir aucune nouvelle concernant mon volontariat. Je n'ai d'ailleurs jamais reçu aucune notification négative ou positive. Pas très professionnel...

Soit. Candidature pas retenue, admettons. Toutefois je m'interroge. Pourquoi pas repris alors qu'à chaque élection les bureaux sont compliqués à former ? Pourquoi pas repris alors qu'un volontaire pourrait avantageusement remplacer un désigné d'office qui n'en a cure et qui en veut au système de désignation d'être là ? Système qui par ailleurs pourrait être assimilé à de la discrimination puisque l'âge et la profession sont déterminants (si mes informations sont exactes). 62 ans et retraité, est-ce rédhibitoire ? Dommage, j'eus pu faire un heureux en prenant sa place. Et qu'on ne me parle plus de devoir civique.

Électeurs bemés

Jean-Marie CHARLES, Hachy
Combien d'électeurs, lundi matin, font glouglou (cri du dindon), devant les accords secrets et opportunistes entre partis perdants et bien loin du programme préélectoral de leurs tracts ? Comme une grande majorité d'électeurs, vous décou-

vrez que le bourgmestre de votre commune qui a copieusement critiqué un parti, pendant toute une législature, aujourd'hui le met dans son lit. Ce même parti qui a perdu les élections sera dans la majorité et celui qui réalise un meilleur score se retrouve dans l'opposition ! Pourtant, il existe une solution : faire une loi qui impose à tous candidats d'informer l'électeur, avant vote, avec qui il siègera en cas d'élection. À l'heure actuelle, l'électeur n'est qu'un dindon qui vote pour quelqu'un



qui s'alliera avec un parti qui est à mille lieues de ses vues. De quoi justifier l'abstentionnisme galopant et la perte de confiance envers la politique pour qui les mots honnêteté et représentation populaire sont devenus inconnus.

Le mystère du foot

Jean-Pierre PONCIN, Émines
Selon le dernier sondage quotidien de *L'Avenir*, 86 % des 1 801 votants estiment que le foot belge est gangrené par l'argent. Fort bien. Mais alors, qu'est-ce qui fait que des dizaines de milliers de supporters, dont pas mal de prolétaires, cassent leur tirelire pour courir, chaque week-end, voir courir des millionnaires nonante minutes sur un terrain, sans que le spectacle soit garanti, si pas truqué ? Mystère. Ça relève peut-être du libre arbitre...

L'ÉDITO

par Philippe MARTIN



Trois couches de changement

Changer de politique, changer la politique... Et pourquoi pas changer le monde ? Ce sont les intentions que l'on retrouve, en filigrane, dans les résultats des élections. Pari tenu ?

Si tout allait bien, il n'y aurait aucune raison de repasser par les urnes. Dans la cité idéale, on peut imaginer que les dirigeants et les administrés agrairaient dans le souci du bien commun, sans nécessaire rapport de force. Mais revenons sur terre : les hommes et les femmes ne sont pas de ce bois-là. Il y a forcément des désaccords, des désirs de pouvoir, des conflits d'intérêts. Et comme cela a déjà été dit mille fois, il n'est pas inutile de faire les comptes, tous les cinq ou six ans, pour remettre les pendules à l'heure.

Pour changer de politique, sans aucun doute. C'est le premier degré du changement. Les électeurs sont d'abord motivés par leur désir d'écarter des incompetents et de rejeter ceux qui n'agissent pas dans le sens de leurs intérêts. C'est le vote sanction et c'est peut-être aussi celui qui pénalise le plus directement le MR au lendemain des élections communales. Même si nous sommes dans une autre sphère de compétence, les libéraux francophones paient en partie, à

l'échelon local, le prix du report de l'âge de la pension ou de toute autre décision « impactante », sur le plan social, au niveau fédéral. L'électeur est ainsi fait : il sanctionne. Changer LA politique, ensuite. Pour mettre fin aux mauvaises pratiques : les cumuls excessifs, les petits arrangements opaques entre camarades, la mauvaise gouvernance, d'une façon générale. Et c'est sans doute ce désaveu qui est à l'origine du tassement du PS en Wallonie, dans un contexte d'affaires liégeoises et d'usure du pouvoir. Et puis, plus que jamais, on observe un désir de changer le monde. Même à l'échelon communal. Pour une politique plus juste, plus respectueuse de l'environnement et pour une gestion moins suicidaire des ressources de la planète. Surtout - et heureusement - parmi la jeune génération. Et c'est certainement ce qui explique, dans une large mesure, l'envolée des écologistes lors du dernier scrutin. En politique comme en physique, pour évaluer la direction d'un changement, il faut sans cesse calculer la puissance de ces forces, parfois contradictoires, qui agissent tantôt en surface, tantôt comme des lames de fond.

COUP DE SONDE

Un dixième marathon de vitesse se tiendra mercredi et jeudi.

- Ces contrôles fréquents perdent de leur efficacité.
- Une bonne chose pour nous sensibiliser à la vitesse.
- Peu importe, je ne roule jamais trop vite.

Répondez sur www.lavenir.net

RÉSULTATS

2 493 votants
37 %
des participants retiennent surtout la progression d'Écolo

Que retiendrez-vous de ces élections de 2018 ?

- La vague verte sur Bruxelles et la Wallonie. **37 %**
- Le tassement des partis traditionnels. **36 %**
- Des bourgmestres que l'on pensait indétronables perdent leur écharpe. **27 %**

La carte des piscines publiques en Wallonie
www.lavenir.net/piscines

Joker +		
Lundi 15 octobre		
Combinaison	Gagnants	Montant des gains
6 + Signe	0	400 000,00 €
6 chiffres	0	20 000,00 €
5 chiffres	0	2 000,00 €
4 chiffres	0	200,00 €
3 chiffres	16	20,00 €
2 chiffres	152	5,00 €
1 chiffre	1 372	2,00 €
Signe	617	1,50 €
Bulletins : 3 716		Mises : 11 924 €

Keno	
Lundi 15 octobre	
6	8 9 11 21 23 25
41	50 52 53 55 61 63
64	65 66 67 68 69

Pick 3	
Lundi 15 octobre	
0	9 1

LE COURRIER DE L'ESCAUT

WWW.LAVENIR.NET

Mardi 16 octobre 2018

Sent (ou huit) nouveaux

CE - Tournai-Ath

Sept ou huit, nouveaux bourgmestres en Wallonie picarde

Il y aurait pu n'y avoir qu'un seul nouveau bourgmestre dans les vingt-trois communes de Wallonie picarde. À l'arrivée, ils sont sept et peut-être huit.

• **Géry EYKERMAN**

Un maieur ne se représentait plus en Wallonie picarde : Daniel Westrade (PS) à Péruwelz. On savait donc qu'il y aurait au moins une nouvelle tête. Le moins qu'on puisse écrire, c'est que **Vincent Palermo** (MR) n'a pas fait les choses à moitié.

Mais il n'y a pas qu'à Péruwelz que ça a secoué. Les surprises ont été nombreuses.

L'Enghiennois Olivier Saint-Amand ne sera plus le seul bourgmestre écolo de Wallonie picarde. Il est rejoint par **Aurélien Brabant**, un communicant de 31 ans, qui devient le maieur de Pecq.

À Tournai, le maïorat est resté PS mais quelle bombe ! Il a été conquis par **Paul-Olivier Delannois** au détriment de Rudy Demotte.

À Ath aussi, le maïorat est resté PS parce que **Bruno Lefebvre** a réussi à devancer la liste Athoise du bourgmestre sor-



C'est une tradition lancée en 2000. Le lundi qui suit les communales, les bourgmestres déjeunent sur le plateau de Notélé. Attention, il est déjà arrivé qu'un bourgmestre à 7h30 du matin ne le soit plus à midi. Notre photo groupe les nouveaux. De g. à dr. et de h. en b. : Aurélien Brabant, Claudy Demarez, Bruno Lefebvre, Yves Willaert, Vincent Palermo, Lucien Rawart, Paul-Olivier Delannois. Plus Brigitte Aubert, par respect de la mémoire d'Alfred Gadenne.

EPA - 4070467619

tant Marc Duvivier, exclu du PS.

Par contre à Chièvres, profitant du départ de M. Lefebvre vers la capitale du Pays vert, une nouvelle alliance a renversé le PS et c'est le MR **Claudy Demarez** qui devient bourgmestre.

À Leuze, le MR de **Lucien Rawart** a devancé Idées du cdH Christian Brocorme et même si celui-ci réussit un meilleur

score personnel, c'est bien Lucien Rawart qui retrouve le maïorat après une première session de 2006 à 2012. Sous réserve d'un coup de Jarnac ? En tout cas, d'aucuns l'ont au moins envisagé.

À Celles, au sein d'un cartel qui les associait, le PS **Yves Willaert** (déjà ff) a réussi un meilleur score que la députée MR Véronique Durenne (empêchée).

À Mouscron, on ne peut pas vraiment parler de nouvelle bourgmestre. Toutefois, au moment de réunir les « nouveaux » pour la photo à l'issue du petit-déjeuner des bourgmestres à Notélé, **Brigitte Aubert** (cdH) s'est spontanément installée. Pour elle qui a pris le relais d'Alfred Gadenne dans les conditions que l'on sait, ce sont ces élections du 14 octobre qui font vraiment

d'elle la bourgmestre des Hurulus.

Au moment de rédiger ces lignes, on ne connaissait pas encore la composition de la majorité cominoise. La cdH **Marie-Eve Desbuquoit** (Actions) pourra-t-elle poursuivre le maïorat entamé depuis l'accident de santé de Gilbert Deleu ? Ou une alliance nouvelle permettra-t-elle à la jeune MR **Alice Leeuwercx** (Ensemble) de devenir bourgmestre à 27 ans ? Mais quoi qu'il arrive, Comines sera dirigée par une femme.

Toujours deux femmes seulement

C'est d'ailleurs un chiffre de ces élections. Vingt-trois bourgmestres : deux femmes seulement. On ne peut pas dire que ça évolue fort...

Sur ces vingt-trois bourgmestres, si on compare à la composition de 2012, on constate que le PS conserve 11 mandats (-1) : en fait il gagne Celles mais perd Péruwelz et Chièvres.

Le MR en retrouve 6... ou 7 (+2 ou +3). Il perd Celles, mais gagne Chièvres, Leuze, Péruwelz... et peut-être Comines.

Le cdH est en recul à 4 ou 3 (-2 ou -3). Il abandonne Leuze et Pecq, et peut-être aussi Comines.

Écolo, enfin, en gagne un deuxième (+1) à Pecq. ■

Serge Hustache rempilera à la Province

Serge Hustache, le président du collège provincial a été très confortablement réélu dans son district d'Ath. L'Ellezellois réussit le deuxième meilleur score (10 385 voix) des 57 conseillers élus en Hainaut. Il sera à nouveau député provincial. À distance, il devance la Tournaisienne Dorothée De Rodder (9 354 voix).

En Hainaut, le PS se tasse mais reste incontournable. Il devrait conserver trois postes de députés provinciaux, pour deux à son partenaire de majorité. Tout le monde s'accordait à penser qu'il ne pouvait



Serge Hustache reste le conseiller provincial le plus populaire de Wallonie picarde. Il réussit même le deuxième score des élus en Hainaut.

EPA - 40712253

s'agir que du MR. Mais voilà qu'Écolo talonne les réformateurs. Et on revote en mai, aux niveaux régional, fédéral et européen. De quoi rebattre les cartes ?

S'il était pratiquement acquis que le Tournaisien Armand Boite serait un des deux députés provinciaux MR, ce scénario passerait à la trappe en cas d'alliance PS-Écolo en Hainaut. L'affaire serait d'autant plus dommageable pour lui qu'il avait dû démissionner de son emploi à la Ville pour devenir échevin en 2012.

Dans le district de Tournai, les élus sont :

3 PS : Dorothée De Rodder, Guillaume Farvacque et Nathalie Deplus.

2 MR : Armand Boite et Michel Pecquereau

2 Écolo : Philippe Lesne et Véronique Deprest

2 cdH : Brigitte Aubert-Vehelle et Marie-Eve Desbuquoit. Au cas où M^{me} Aubert, bourgmestre de Mouscron, se désiste, c'est Ophélie Cuvelier qui ira à Mons.

Dans le district d'Ath,

2 PS : Serge Hustache et Caroline Delfanne
1 MR : Valéry Gosselain
1 Écolo : Julie Fontaine
1 cdH : Oger Brassart ■ **G. F.**